
Собравшиеся обсудили итоги выборов и 
наметили дальнейший план работы партий-
ной организации.

Первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ, депутат Государственной Думы РФ 
ШУРЧАНОВ Валентин Сергеевич рассказал 
о первых днях работы Госдумы нового созы-
ва, о планах работы фракции КПРФ.

Как известно, ШУРЧАНОВ Валентин Сер-
геевич назначен первым заместителем пред-
седателя Комитета по бюджету и налогам 
Государственной Думы РФ. Это дает возмож-

ность влиять на процессы межбюджетных от-
ношений и напрямую взаимодействовать со 
Счетной палатой Российской Федерации.

На рабочем совещании были поставлены 
задачи для коммунистов республики на бли-
жайшее время. Это, прежде всего, подготов-
ка к Пленуму, где будет дан анализ итогов 
прошедших выборов. В ближайших планах 
так подготовка к празднованию 7 ноября, 
формирование и организация работы Чебок-
сарского городского отделения КПРФ и старт 
подписки на газету «Правда».

Реском КПРФ определил ближайшие задачи
8 октября прошло рабочее совещание рескома Чувашского отделения КПРФ.

В этот же день в Шумерле состоялся 
ХV пленум Шумерлинского горкома КПРФ. 
Основными вопросами повестки дня были 
подведение итогов выборной компании 2016 
г. и утверждение плана мероприятий, посвя-
щенных празднованию 99-годовщине Велико-
го Октября. С  подробным анализом резуль-
татов компании выступил I секретарь горкома 
Швецов А.М.  В прениях по докладу высту-
пили  Глухова О.А. и Аштема П.Т. В резуль-
тате обсуждения были проанализированы 
недостатки в работе и намечены конкретные 
меры по их исправлению, как в плане орга-
низационной, так и идеологической работы. 
Пленум признал работу Шумерлинского гор-

кома КПРФ по проведении выборной компа-
нии удовлетворительной.   Почетными грамо-
тами  были награждены наиболее активные 
участники прошедшей выборной компании. О 
своей работе II секретаря горкома и помощ-
ника депутата  ГД Шурчанова В.С. отчиталась  
Глухова О.А.  Обсужден и утвержден план 
мероприятий, посвященных празднованию 
очередной годовщине Великой Октябрьской 
Социалистической Революции. В связи с 80-
летним юбилеем и за большие заслуги перед 
партией, почетной медалью им. В.И. Ленина 
был награжден один из старейших членов 
КПРФ Ортиков Михаил Сергеевич.

Шумерлинский горком КПРФ.

* * *

«Нам тракторные заводы 
не нужны»

Так сказал генеральный директор госкор-
порации «Ростех» Сергей Чемезов после за-
седания Наблюдательного совета Внешэко-
номбанка. 

Федеральные чиновники полагают, что луч-
шим вариантом для концерна «Тракторные 
заводы» будет разделение его на военный и 
гражданский дивизионы. Корпорации более 
интересно курганское предприятие, которое 
выпускает технику для оборонки. А «граждан-
ская» часть, куда относятся наш «Промтрак-
тор», «Промтрактор-Промлит», «Промтрактор-
Вагон», «Чебоксарский агрегатный завод» и 
другие предприятия, интереса не представляет. 
Возможно, все эти бывшие советские гиганты 
ожидает безрадостная процедура банкротства. 
В части из них процедура уже инициирована.

Неоправданные потери 
госбюджета

По данным анализа проекта «Антирутина-
44» выявлено, что только в открытой части 
госзакупок в России потери бюджета в 2015 
году составили 1,5-2 триллиона рублей. 
Это составляет около 10% годового бюдже-
та страны. 

Больше всего госучреждения переплати-
ли за лекарства и медикаменты. Более трети 
аукционов прошло по завышенной стоимости. 
В среднем цены были превышены на 13%, 
переплата составила 23,9 миллиарда рублей. 
А нам все время говорят, что не хватает денег 
на здравоохранение, не на что, например, по-
купать машины «Скорой помощи». Только на 
эти выкинутые из бюджета средства можно 
было бы купить 12 тысяч машин.

Г.А. Зюганов:
Бюджет – 

это не арифметика, 
это высшая математика

Короткой строкой

Поздравляем!
Чувашский реском КПРФ сердечно поздравля-

ет с 80-летием Плечова Герольда Никифорови-
ча члена КПРФ, видного государственного и обще-
ственного деятеля, и желает ему крепкого здоровья, 

творческого вдохновения, счастья и благополучия.

10 октября в Государственной Думе состоя-
лись парламентские слушания на тему «Основные 
направления бюджетной, налоговой и таможенно-
тарифной политики: выбор приоритетов». Перед 
участниками слушаний выступил Председатель 
ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе Г.А. Зюганов. Публикуем текст его 
выступления.

- Уважаемые коллеги!
Бюджет – это не ариф-

метика, это высшая мате-
матика. За каждой цифрой 
– судьбы людей, отраслей, 
в целом национальной 
безопасности и будущего 
страны. Надо прямо ска-
зать, что нам придется 
жить в ближайшее время в 
очень жестких условиях. В 
прошлом году президент, 
выступая на юбилейной 
сессии ООН, сказал, что 
нас пытаются взять в кле-
щи. Но нас уже взяли в 
клещи, уже стараются вы-
давить из Европы (това-
рооборот с Европой в луч-
шее время составлял 450 
млрд долларов, тогда как с 
Америкой всего 30 млрд). 
Нас также пытаются не пу-
стить на азиатские рынки. 
Поэтому мы должны быть 
предельно бдительны: в 
воздухе пахнет войной.

На мой взгляд, чтобы 
выбраться из кризиса, 
надо иметь рост ВВП не 
менее 3%. В 2012 году мы 
имели плюс 3,4%, в про-
шлом году минус 3,7%. 
За эти годы мы упали на 
7%, то есть недополучили 
валового продукта на 90 
трлн рублей. Из бюджета 
выпало 35 трлн (это два 
годовых бюджета). В этой 
связи надо вырабатывать 
стратегию развития или 
дальше продолжать фор-
мировать колониальный 
бюджет: продаем сырье, 
поднимаем цены, вывер-
тываем карманы граждан 
и обеспечиваем нулевой 
рост. Такая политика ведет 
в никуда и крайне опасна 
для страны.

Мы считаем, что долж-
на быть принята политика 
развития. Надо уметь за-
рабатывать и экономить. 

Для того, чтобы зараба-
тывать, надо посмотреть, 
как формируется бюджет. 
Перекос в пользу центра 
65%, остальное – в регио-
ны, которые полностью за-
кредитованы. Их долг со-
ставляет почти 3 трлн. При 
такой политике дышать 
не даем тем, кто обязан, 
прежде всего, приносить в 
казну главные доходы. Не-
целевое расходование за 
два года превысило трил-
лион рублей и продолжает 
расти. Отток капитала за 
10 лет составил почти 40 
трлн рублей – теряем три 
бюджета. Если посмотреть 
на резервы, то их было 600 
млрд долларов. «Грохну-
ли» уже двести с лишним, 
ни в одной отрасли не ста-
ло лучше.

Что касается состояния 
общества, надо иметь в 
виду, что раскол в нем на-
растает. У нас долларовые 
миллиардеры и миллио-
неры захватили пример-
но 90% богатств страны. 
Средний класс тает и раз-
рушается. При таком со-
отношении стабильность 
обеспечить крайне сложно, 
а без нее мы не вылезем 
из этого капкана и тупика, 
куда нас умело загнали.

В этой связи нам надо 
иметь в виду и свой соб-
ственный опыт (было вре-
мя, когда темпы роста у 
нас почти 30 лет составля-
ли 16 и более процентов). 
И китайский опыт (30 лет – 
12%). И опыт Примакова – 
Маслюкова, которые, имея 
золотовалютных резервов 
меньше 8 млрд долларов 
и цену на нефть в 12-14 
долларов, тем не менее, 
за год дали рост в про-
мышленности плюс 24%.
(Окончание на 2-й стр.)
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Г.А. Зюганов:
Бюджет – это не арифметика, 

это высшая математика
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
 Их опыт известен 

и хорошо описан, если 
будет необходимость, 
мы им поделимся. Но 
мы считаем, что ну-
жен бюджет развития. 
Тот бюджет, 16 трлн, 
который есть сегодня 
– это бюджет дегра-
дации и обнищания, 
кто бы и что ни гово-
рил. Чтобы начинать 
развитие, надо иметь 
минимум 22 трлн, а 
лучше 25 трлн. Мы 
пять раз предлагали 
под это и пакет зако-
нов, и соответствующую программу. 
Но, к сожалению, все топчется в рам-
ках либеральных представлений об 
экономике, которые продолжают за-
гонять страну в никуда.

В этой связи возникает вопрос: 
куда будем тратить деньги, и каким 
образом формировать полноценный 
бюджет. Первая и главная строчка – 
безопасность. Мы всей кожей почув-
ствовали, что мы сильные, умные, 
образованные в этом мире никому не 
нужны. Мы нужны в качестве нефте-
газовой трубы, карьера и лесоповала. 
Но нас не устраивает такой подход. В 
этой связи давайте посмотрим, мож-
но ли обеспечить безопасность без 
научно-технического рывка, развития 
промышленности и стратегическо-
го планирования. Соответствующие 
законы подготовлены, президент их 
поддержал, но я не вижу там финан-
сирования. Если вы не вкладываете 
деньги в робототехнику, электронику, 
приборостроение и в суперсовремен-
ные отрасли, у вас никакого будуще-
го нет. Поэтому принимайте решение. 
Но я сегодня не слышу о таких реше-
ниях ни от министров, ни от тех, кто 
отвечает за безопасность.

Второе. Вы никогда не проведе-
те модернизацию, если не будете 
вкладывать по 7% от доходной части 
бюджета в науку и образование. Мы 
сегодня вкладываем в эти направле-
ния в два раза меньше. И эта строчка 
продолжает тощать.

У нас же есть потрясающие ре-
зервы, которых больше нет ни у кого! 
Так 41 млн га пахотной земли не за-
действовано. У нас при глубокой 
переработке леса можно без ущерба 
для природы получать 100 млрд дол-
ларов, если построить 150 предпри-
ятий. Технологии готовы. Примите 
решение. И мы сможем колоссально 
заработать на стройке и транспорте.

Вчера Первый телевизионный ка-
нал показывал, каким образом можно 
реализовать эту идею. В декабре ис-

полняется 100 лет Транссибу. Когда 
Александр III принимал это гениаль-
ное решение, ему говорили: «Никогда 
не построишь. Никогда не окупится. 
Мост через Енисей не построишь».

Но он принял тогда решение и об-
ратился к стране. И Транссиб окупил-
ся ровно за три месяца, когда в 1941 
году по нему мы отправили за Урал 
1,5 тысячи заводов и 10 млн граждан. 
И привезли из Сибири шесть диви-
зий, которые спасли Москву.

Если мы сейчас этот проект реа-
лизуем, он ближайшие 50 лет будет 
кормить целое поколение. Так прими-
те же несколько решений, отвечаю-
щих национальным интересам!

Возникает вопрос: почему бы нам 
не принять решение, которое оче-
видно? Первое, мы сегодня платим 
такую дань, какую не платили даже 
при Ордынском иге. Мы тогда пла-
тили одну десятину. А сейчас сырья 
продали за год на 20 трлн рублей, из 
них в бюджете осталось около 8 трлн 
рублей. Где еще 12 трлн рублей? Их 
рассовали по карманам очередных 
упырей.

Если вы хотите, чтобы были нор-
мальные налоги, введите прогрес-
сивную шкалу налогообложения. По-
чему везде есть, а у нас ее нет?! И в 
царское время, и в советское время 
была государственная монополия на 
спиртоводочную промышленность. 
Почему же сейчас ее нельзя ввести? 
Сегодня от производства спиртово-
дочной продукции мы получаем один 
рубль с сотни. 40 тысяч народа отра-
вили паленой водкой.

Но у нас имеется возможность 
умно и грамотно исправить ситуа-
цию. И для этого есть главный ин-
струмент, именуемый бюджет, налоги 
и так далее. Прислушайтесь к нашей 
программе, которую мы обнародова-
ли. Ее готовили самые толковые, гра-
мотные специалисты и ученые.

Пресс-служба фракции КПРФ 
в Государственной Думе

Почти две недели, с 19 сентября по 
1 октября, в Минске работала миссия 
МВФ. Ее руководитель Питер Долман 
обсуждал с представителями госор-
ганов республики вопрос об условиях 
предоставления Белоруссии креди-
та на сумму три миллиарда долла-
ров. Ознакомившись с результатами 
переговоров, Александр Лукашенко 
провел совещание о перспективах 
взаимодействия с МВФ. В совеща-
нии приняли участие руководители 
ведомств, отвечающих за финансово-
банковский сектор.

- ПРИ ОБСУЖДЕНИИ новой кре-
дитной программы с Международным 
валютным фондом, - отметил Лука-
шенко, - необходимо, безусловно, 
учитывать интересы белорусского на-
рода.

Однако результаты переговоров 
показали: МВФ их не учитывает. Фонд 
выставляет, по словам президента 
Белоруссии, суперлиберальные тре-
бования: "Когда их прочитаешь, все 
сводится к одному (если говорить о 
социальных направлениях): никакого 
повышения зарплаты, немедленное 
повышение тарифов и прочего. Ком-
мунисты сказали бы: удушение наро-
да... Нас никто не понукает, но, увы, 
формула такова".

Под эту формулу - удушения - 
Международный валютный фонд 
стремится подвести и государствен-
ные предприятия. "Я всегда говорил, - 
напомнил президент Белоруссии, - что 
мы никогда не будем отказываться от 
государственной собственности, если 
она нормально функционирует. Бо-
лее того, мы будем опираться на нее. 
Нам же предлагается через какой-то 
промежуток времени не то что при-
ватизировать все и вся, а вообще 
после этого отойти от проведенной 
приватизации. Принять закон и не ка-
саться того, что сделано. И даже если 
получится бандитская приватизация, 
то через десять лет к этому вопросу 
вернуться нельзя. По истечении трех 
лет все, кранты - какой была привати-
зация, такой и останется".

Неприемлемо, считает Лукашен-
ко, и требование МВФ кардиналь-
но повысить тарифы на жилищно-
коммунальные услуги:

"Кто сможет заплатить по тем 
тарифам, которые нам сегодня на-
вязываются (с предупреждением не 
повышать зарплату)? Рабочий - нет, 
крестьянин - нет, учитель - нет, врач - 
нет, госслужащий - нет, офицер - нет. 
А кто? Пусть 100 - 200 тысяч бизнес-
менов, а у нас почти пять миллионов 
работающих".

То, что МВФ навязывает Бело-
руссии формулу удушения народа, 
конечно же, не случайно. Александр 
Лукашенко назвал причину: форма 
взаимодействия этого крупнейшего 
финансового фонда с любым госу-
дарством стандартна, как и его "хо-
тения и предложения", потому что 
МВФ выполняет рекомендации до-
минирующих акционеров - США и ЕС. 
Требования фонда, подчеркнул он, не 
имеют ничего общего с той политикой, 
которая проводится в республике при 
поддержке и в интересах народа.

"Прочитав то, о чем вы (участники-
обсуждения "рекомендаций" МВФ. - 
О. С.) договорились, я вижу, что будет 
в конечном счете, не сегодня-завтра, а 
через три-четыре года" - в этих словах 

белорусского президента звучит пред-
упреждение о последствиях такой 
"благотворительности" заокеанских 
финансистов.

Предупреждение закономерное и 
обоснованное. Ведь жизнь уже пока-
зала, что своими "рекомендациями" 
(читай: требованиями) они разрушили 
экономику многих стран. Реформы по 
лекалам МВФ в Боливии (приватиза-
ция и переход к либерально-рыночным 
отношениям) привели к тому, что она 
лишилась за десять лет 32 милли-
ардов долларов от нефтяных дохо-
дов и оказалась в числе беднейших 
государств Южной Америки. "МВФ 
государствам помогать никогда не бу-
дет, это инструмент доминирования 
и интервенции", - заявил президент 
Боливии Эво Моралес. Сотворенное 
в начале 90-х годов прошлого века 
"аргентинское экономическое чудо" 
через десять лет обернулось стомил-
лиардным долларовым долгом и де-
фолтом. Даже хитроумный Израиль, 
принявший было по рецептам МВФ 
либеральный рынок, чуть не сгубил 
свою экономику и вынужден был от-
казаться от пагубного курса.

Но все это, как говорится, еще цве-
точки. В 1989 году МВФ предоставил 
Руанде заем при условии, что прави-
тельство перестанет оказывать под-
держку фермерским хозяйствам и 
проведет девальвацию местной валю-
ты. Это спровоцировало крах доходов 
населения и как следствие - кровавую 
гражданскую войну, в которой погиб-
ли более полутора миллионов чело-
век. Спонсируемые МВФ программы 
уничтожили индустриальный сектор, 
увеличили внешний долг Югославии, 
ввергли ее экономику в кому. Фонд 
заставил Югославию прекратить эко-
номическое выравнивание регионов, 
что привело к росту сепаратизма и 
гражданской войне, унесшей 600 ты-
сяч жизней. Политика МВФ, вызвав-
шая обнищание народа, способство-
вала серии "цветных" революций на 
постсоветском пространстве. Послед-
ний горький пример - крах Украины, 
который ускорили посулы, требова-
ния фонда и финансовая поддержка 
профашистских сил, совершивших го-
сударственный переворот и добиваю-
щих экономику некогда процветавшей 
советской республики.

От трагедии, к которой в конеч-
ном счете приведут Белоруссию, 
если не будут отвергнуты, супер-
либеральные требования МВФ, и 
предостерег Александр Лукашенко. 
Ломки уклада и смены социально-
экономического курса, подчеркнул 
он, допустить нельзя:

"Я уже тысячу раз говорил: все 
реформы мы провели. Мы совер-
шенствуем то, что сегодня у нас 
есть. Да, хочется получить три мил-
лиарда дешевого кредита. Но цена 
совершенно несправедливая по 
отношению к народу, перечеркива-
ет всю политику, которую мы прово-
дили до сих пор".

Президент Белоруссии отверг 
предложение подписать письмо на 
имя главы МВФ Кристин Лагард, 
подготовленное теми, кто вел пере-
говоры с миссией фонда:

"Это унизительно не только для 
меня. Это унизительно в отноше-
нии нашего народа".

Степаненко Олег

Требования МВФ ведут 
к удушению народа

Президент Белоруссии отверг 
предложенный Западом "сыр в мышеловке"

Президент Белоруссии Александр Лукашенко разъяснил, что скры-
вается за "благотворительностью" Международного валютного фон-
да

Короткой строкой

Число бедных россиян постоянно растет
Об этом заявила вице-премьер Ольга Голодец.
«Решение данной проблемы - одна из первостепенных задач прави-

тельства. Ситуация довольно сложная и пока принимаемых мер недоста-
точно. При этом самое сложное и неприятное заключается в том, что бед-
неют именно работающие граждане. На данный момент зарплаты россиян 
значительно ниже, чем реальная цена труда», - сказала Голодец.

Она отметила, что в России за минимальную зарплату работают почти 
5 млн человек, 1,8 млн из которых - работники бюджетной сферы.

Прожиточный минимум для пенсионеров
На очередном заседании Кабинета Министров Чувашской Республи-

ки одобрен и внесен на рассмотрение Госсовета ЧР проект закона «Об 
установлении величины прожиточного минимума пенсионера в Чувашской 
Республике на 2017 год». Ее размер составил 7720 рублей. Эта цифра ис-
пользуется при установлении социальной доплаты к пенсии.
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Недобросовестные коммунальщики
По результатам проверок Госжилинспекции Чувашии за 6 месяцев 

текущего года в управляющих организациях ЖКХ выявлено 1397 на-
рушений. 

Самыми злостными нарушителями оказались управляющие компании 
«Озон» (г. Чебоксары), «Управление ЖКХ» (г. Алатырь), УК «Радуга» (г. Ци-
вильск), «УК ЖКХ» (г. Новочебоксарск). Руководители «УК в ЖКХ г. Ново-
чебоксарска», «УК ЖКХ», «Специализированная компания № 2», УК «ЖЭК 
21», «Пик-1» привлечены к административной ответственности за наруше-
ние правил управления многоквартирными домами. 

По вопросам обоснованности начисления платы за жилищно-
коммунальные услуги за прошедший год проведено 343 совместных с про-
куратурой проверок. Нарушения выявлены у 14 управляющих организаций 
Чувашии.

Водочная экспансия
Министерство промышленности и торговли РФ объявило о ско-

ром снижении минимальной цены на пол-литровую бутылку водки 
до 100 рублей. В документе Мипромторга говорится, что это позволит 
сделать покупку легального алкоголя максимально доступной, что-
бы побороть теневой рынок.

При этом чиновники утверждают, «что объём потребления алкоголя на 
душу населения не является значимым фактором для здоровья нации, 
общественной морали и нравственности», и «показатели смертности и 
продолжительности жизни не зависят от объемов среднедушевого потре-

бления алкоголя». В Министерстве отмечают, что в настоящее время нет 
острой необходимости сокращать потребление спиртных напитков.

Также предложено «снять избыточные и неоправданные ограничения 
на розничную продажу алкогольной продукции». Чиновники считают, что 
нет ничего плохого в том, что алкоголь будет продаваться возле спортив-
ных и медицинских организаций, в санаторно-курортных учреждениях. 

Алкоголизация населения России продолжается.
Кстати, Минздрав не поддерживает идею снижения минимальной стои-

мости бутылки водки и продажи алкоголя через интернет.

Российское образование ждут перемены
Министр образования России Ольга Васильева предложила вер-

нуть в вузы письменные вступительные экзамены. Она так же счита-
ет, что необходимо ввести дополнительную оценку знаний учеников 
и после окончания школы. 

«Нужно подумать и внести поправки о том, чтобы в вузы, особенно 
вузы сложные, серьезные, социально значимые вузы, вернуть входящие 
письменные экзамены», — сказала Васильева на круглом столе образова-
тельных политиков, который проводится в рамках конкурса «Учитель года-
2016».

Министр считает, что последние два года учебы в школе превращаются 
для школьников в «натаскивание на ЕГЭ». Необходимо совершенствовать 
механизм ЕГЭ для получения комплексной оценки знаний и приводить 
итоговое сочинение в «классический вид», добавила Васильева.

Хотелось бы надеяться, что в сегодняшнюю школу и вузы вернется хоть 
что-то из лучшей в мире советской системы образования.

15 октября 2016 года 
исполняется 80 лет 
Плечову Герольду Ни-
кифоровичу,  видному 
государственному и об-
щественному деятелю, 
кандидату философских 
наук, доценту, заслужен-
ному работнику культуры 
Чувашской Республики, 
члену - корреспонденту 
Академии педагогических 
и социальных наук, Меж-
дународной академии ин-
форматизации, крупному 

исследователю творческого наследия чувашского 
просветителя И.Я. Яковлева. 

Родился Герольд Никифорович в с. Новые Шим-
кусы Яльчикского района Чувашской АССР  в учи-
тельской семье. Отец, Никифор Васильевич, до 
войны работал директором школы, своего дома у 
семьи еще не было, жили в школе, в классной ком-
нате. Из  комнаты открывалась дверь, и  отец вхо-
дил в учебный класс. Герольд  с ранних лет рос в 
школьной  среде. Рано научился читать и писать.  
В 1941 году отец добровольцем ушел на фронт, по-
гиб в бою1943 году. После окончания  войны  се-
мья перебралась в деревню Ново-Бахтиярово, на 
родину отца. Мать, Галина Васильевна,  хранитель-
ница домашнего очага,  всю жизнь  проработала в 
колхозе, пользовалась уважением у сельчан. Трое 
ее детей  помогали матери по дому, в летнее вре-
мя вместе с ней работали на колхозных полях. В 
1953 году Герольд  с серебряной медалью окончил 
Тойсинскую среднюю школу Батыревского района 
и осуществил свою детскую мечту  – стал студен-
том Чувашского педагогического институт им. И.Я. 
Яковлева, а в  1958 году с отличием окончил его по 
специальности «учитель истории, русского язы ка и 
литературы». В годы учебы в вузе увлекся научно-
исследовательской работой в области истории и 
литературы,  был главным редактором  вузовской 
газеты «Педвузовец».    

Как все юноши тех лет, Герольд служил в Со-
ветской Армии, после демобилизации  вернулся на 
родину, успешно работал учителем и директором 
Бахтигильдинской средней шко лы Батыревского 
района.  Трудился увлеченно, строил школу, учил 
детей,  активно участвовал в общественной жизни. 
Это не осталось не замеченным в районе. В 1965—
1967 гг.  он работал  вторым секретарем Батырев-
ского райко ма КПСС.  В 1967—1970 гг. учился в 
аспирантуре Академии общественных наук при ЦК 
КПСС, учебу  завершил с  успешной защитой дис-
сертации на соискание ученой степени кан дидата 

философских наук. После этого работал в Чуваш-
ском обкоме КПСС на раз личных должностях. В 
1974—1989 гг.  трудился заведующим отделом нау-
ки и учебных за ведений,   в 1980 — 1990гг.  являлся 
депутатом Верховного Совета Чувашской АССР. 

Деятельность Г.Н. Плечева  в аппарате  ОК 
КПСС  пришлась на время ускоренного и инноваци-
онного развития экономики и культуры республики. 
Велось строительство Чебоксарского завода  про-
мышленных тракторов, вводились в строй химиче-
ский комбинат в Новочебоксарске и Чебоксарская 
ГЭС, шло техническое перевооружение десятков 
промышленных и строительных предприятий и 
освоение выпуска  сотен наименований  новой  
продукции, строились школы, больницы, детские 
сады, квартиры для учителей в сельских районах. 
Республика по уровню  развития в промышлен-
ности и сельском хозяйстве вышла на передовые 
позиции в России. Неуклонно повышалось благо-
состояние народа.

В республике был осуществлен в основном 
переход ко всеобщему среднему образованию. К 
концу 80-х годов прошлого века в народное хозяй-
ство направлялось ежегодно более 13 тыс. выпуск-
ников ПТУ, до 6,8 тыс. специалистов со средним 
специальным  и 2,8 тыс. с высшим образованием.  
В республике была организована подготовка стро-
ительных, инженерных, экономических, медицин-
ских  кадров высокой квалификации, подготовки 
преподавателей  русского и чувашского языков, 
ряда инженерных специалистов на базе ЧГУ им. 
И.Н. Ульянова. Осуществлялась  передача будуще-
му Всесоюзному заочному политехническому ин-
ституту учебное здание, открытие педагогического 
училища для подготовки дошкольных работников 
в г. Чебоксары, открытие музеев И.Н. Ульянова в 
с. Ходары  Шумерлинского района  и мордовско-
го просветителя М.Е. Евсевьева в с. М. Кармалы 
Ибресинского района и т.д.  Были приняты меры по 
повышению статуса научно-исследовательского 
института при Совете Министров Чувашии  и дру-
гих научных учреждений.

 В 1988 году  Г.Н.  Плечов был утвержден первым 
заместителем идеологического отдела. С 1991 по 
2000 г. до выхода на пенсию он трудился доцентом 
кафедры педагогики Чувашского государственно-
го педагогического института им. И.Я. Яков лева, 
успешно вел научно-исследовательскую работу. 

Герольд Никифорович  -  автор  более 200 на-
учных и научно-популярных работ по филосо фии, 
социологии.  Более тридцати пяти лет занимается 
исследованием творческого наследия  чувашского 
просветителя, патриарха чувашской культуры И.Я. 
Яковлева,  непосредственно уча ствовал (как ру-
ководитель и член редколлегии, составитель, на-

учный редактор, автор и соавтор предисловий) в 
подготовке и издании восьми томов его сочинений.  
Широко  известны  его  уникальные мо нографии 
«Вараксарская чувашская женская трудовая об-
щина: феномен просветительно-педагогической 
теории и практики И.Я. Яков лева» (1999), 
«Социально-просветительные и педагогические 
идеи и деятельность И.Я. Яковлева» (2008), «Фор-
мирование социально-про светительной личности 
И.Я. Яковлева» (2013), «Против искажений ис-
торической правды об И.Я. Яковлеве» (2014).

Герольд Никифорович много сделал и для защи-
ты чести, достоинства чувашского просветителя. В 
этой связи большим достижением следует считать 
вышедшую  недавно под грифом Академии педаго-
гических и социальных наук монографию Г.Н. Плечо-
ва «Основные вехи и социально-просветительское 
содержание деятельности инспектора чувашских 
школ И.Я. Яковлева. Хронологическое исследова-
ние» – Чебоксары, 2016.  Строго на документаль-
ной основе и в общей хронологической последо-
вательности прослеживаются  автором  основные 
этапы и социально-просветительное содержание 
многогранной деятельности патриарха чувашской 
культуры в качестве инспектора чувашских школ 
Казанского округа Симбирской чувашской школы. 
Исследование носит системный характер, не по-
вторяет исследования других авторов. Кроме того, 
ав тором вовлечены в научный оборот новые до-
кументальные данные, архивные материалы.  Ряд 
документов пред ставлены читателю без купюр, 
чтобы предупредить их ненаучное, конъюнктурное 
использование в публикациях, с которыми, хотя и 
редко, но приходится сталкиваться. 

Монография  вносит  весомый вклад в историю 
педагогики, яковлевоведение.  Она адресована 
научным работникам, преподавателям, студентам, 
деятелям культуры и всем тем, кто интересуется 
творчеством выдающегося просветителя. 

Плечов Герольд Никифорович был и остается 
настоящим коммунистом, всего себя отдающим 
делу служения народу и коммунистической партии 
Российской Федерации.

Свое восьмидесятилетие Г.Н. Плечов встреча-
ет в расцвете  творческих сил, продолжает иссле-
дование педагогического наследия И.Я.Яковлева 
и активно участвует в работе партийной организа-
ции КПРФ.  Пожелаем ему дальнейших творческих 
удач, долгих лет жизни, здоровья.

И.В. Павлов,
внештатный инструктор отдела науки  и 

учебных заведений Чувашского ОК КПСС 
(1979-1990 гг.), доктор педагогических наук, 

профессор, заслуженный работник 
высшей школы ЧАССР, РФ.

Дата

КРУПНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО НАСЛЕДИЯ ЧУВАШСКОГО ПРОСВЕТИТЕЛЯ

Короткой строкой
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Мнение

О предвыборной компании

Поздравляем!

Чиновники ссылаются на офи-
циальные данные, свидетельствую-
щие об остром дефиците йода у на-
селения на всей территории России, 
что является причиной многих забо-
леваний.

Но так ли хороша данная мера 
для самого населения? Возможно, 
медики-чиновники забыли, что по-
требление йода рекомендовано да-
леко не всем. Йодированная соль, 
например, противопоказана людям 
со следующими заболеваниями: 
повышенные функции щитовидной 
железы, рак щитовидной железы, 
туберкулёз, заболевания почек, фу-
рункулёз, хроническая пиодермия, 
геморрагический диатез, крапивни-
ца…

Не следует забывать также, что 
подавляющая часть населения на-
шей страны в летне-осенний период 
активно занимается консервирова-
нием. А йодированная соль не под-
ходит для консервации продуктов. 
Йод, который в ней содержится, 

изменяет процессы естественного 
брожения, и все труды домохозяек 
могут закончиться «взлетевшими» 
крышками банок и испорченным вку-
сом заготовок.

Термообработка тоже не реко-
мендуется для такой соли, потому 
что йодат калия при нагревании в 
лучшем случае просто испарится, 
а в худшем – в кулинарном блюде 
начнутся химические реакции, в по-
лезности которых для организма 
специалисты очень сомневаются.

В беседах с людьми часто слышу 
слова о бесполезности выборов, что 
всё уже заранее решено, что, мол, 
один мой голос ничего не значит, и 
идти на выборы не имеет никакого 
смысла. Так ли это в действитель-
ности?

По большому счету борьба ве-
дется между двумя партиями – это 
партия власти и КПРФ. Остальные 
партии являются либо откровен-
ными  политическими спойлерами, 
созданными для оттягивания голо-
сов у КПРФ, либо не имеют большой 
электоральной поддержки и создают 
видимость демократического  выбор-
ного процесса. 

В такой ситуации каждый голос 
имеет значение. Неучастие в выбо-
рах, в силу выборного законодатель-
ства, лишь увеличивает шансы пар-
тии власти.  Анализируя прошлые 
предвыборные кампании, можно 
понять технологию, позволяющую 
партии власти побеждать на выбо-
рах. Это, во-первых, низкая явка и 
административный ресурс, при ко-
тором работники бюджетной сферы 
в обязательном порядке «отчиты-
ваются» о свой явке и голосовании 
«как надо». Во-вторых, используют-
ся голоса «мёртвых душ» из списков 
избирателей. Третий ресурс – это 
партии-спойлеры. Таким образом, 

партия власти гарантировано имеет 
50-60% поддержки, а значит и волки 
сыты, и овцы целы, обеспечена по-
беда на выборах и создана иллюзия 
демократических выборов.

Что можно предпринять в создав-
шейся ситуации? Не игнорировать 
выборы и обязательно прийти и про-
голосовать за свою партию, умень-
шив, тем самым, ущерб от «черных» 
выборных технологий. Вдумчиво и 
внимательно изучить бюллетень для 
голосования, чтобы по ошибке не 
проголосовать за партию-спойлера. 
Для справки: спойлер (политика) — 
кандидат или партия на выборах, 
который не имеет шансов победить, 
но оттягивает на себя часть голосов 
за другого кандидата со сходной фа-
милией, названием, символикой или 
программой. Ни в коем случае не 
портить бюллетень, иначе ваш голос 
будет «засчитан» в пользу выиграв-
шей партии, фактически украден. 

Поверьте, никто и ничего за нас 
не сделает, если мы сами не осмыс-
лим ситуацию в стране и не сделаем 
правильные выводы, придя на из-
бирательные участки. Только спло-
тившись, мы можем изменить нашу 
жизнь к лучшему. Мы правы! Мы 
сможем!

О. Глухова,
Шумерлинский горком КПРФ.

Чебоксарский райком КПРФ Чиршкасинское ТПО поздравляет 
Малышева Константина Николаевича с днем рождения и желают 

ему крепкого здоровья и благополучия в жизни.
*   *   *

Алатырский райком КПРФ поздравляет Мышенкова Александра 
Петровича и Долбилину Маргариту Станиславовну с днем рожде-
ния и желает им здоровья, счастья и благополучия.

*   *   *
Красноармейский райком КПРФ и Янгасинское ТПО поздравляет Ер-

шова Николая Гавриловича с днем рождения и желает ему крепкого 
здоровья, счастья и благополучия.

Зарплаты бюджетников в опасности
Глава совета Центра стратегических разработок экс-министр фи-

нансов Алексей Кудрин предложил отложить исполнение майских 
указов президента, связанных с повышением зарплат бюджетникам. 

«Чтобы повысить зарплату при не растущих доходах, мы должны будем 
сократить ремонты школ, обеспечение оборудованием и соответствующи-
ми материалами больниц. Вот этот опасный маневр», — сказал Кудрин.

Нужно наращивать зарплату только по мере роста бюджетных дохо-
дов, пояснил он.

Ранее Министерство финансов России предложило заморозить зар-
платы государственным служащим на следующие три года. 

Новый удар Минздрава 
по народу – йодированная соль

Минздрав РФ работает над законопроектом, согласно которому в 
России станут продавать только йодированную соль.

По словам Голодец, начиная с 
2014 года наблюдается устойчивый 
рост числа бедных, в особенности, 
среди работающих граждан. Это свя-
зано с тем, что заработная плата в 
нашей стране ниже реальной стои-
мости труда: «Сегодня на российском 
рынке почти 5 миллионов человек – 4 
млн 800 тыс. – у нас работают на ми-
нимальной оплате труда, и 1 млн 800 
тыс. человек – это бюджетники на ми-
нимальной оплате труда», - цитирует 
Голодец РБК. Но это официальные 
цифры, которые мало соответствуют 
действительности.

К среднему классу в России "на 
бумаге" принадлежат 20-25% насе-
ления. Считается, что к данной ка-
тегории можно отнести тех, чей еже-
месячный доход превышает 15 тысяч 
рублей в месяц. Такой человек имеет 
автомобиль и, как минимум, является 
владельцем «однушки». На первый 
взгляд вроде бы не так уж и плохо: 
есть работа, есть жилье. А как дела 
обстоят в развитых странах? В Шта-
тах и Евросоюзе «средним классом» 
называют тех, кто в месяц получает 
2-2,5 тысячи долларов (от 120 ты-
сяч рублей) , имеет 2-3 автомобиля 
на семью и просторное жилище. Что 
ж, у нас такой человек считался бы 
весьма обеспеченным, а за границей 
– это норма. Да, там весьма высокие 
налоги и дорогие продукты питания, 
но копейки до получки народ не счи-
тает.

По подсчетам социологов сегодня 
в России к «среднему классу» отно-

сятся не 20-25% населения, о которых 
говорят официальные чины, а всего 
лишь 7%. Это такие граждане, чьих 
доходов хватает и на пропитание, и 
на развлечения, и на коммуналку, и, 
возможно, на отдых где-нибудь на 
море. Им не нужно одалживать денег 
у коллег для того, чтобы купить себе 
какую-нибудь обновку или брать кре-
дит на отдых с семьей на Черномор-
ском побережье. Таких сегодня мень-
шинство. По данным мониторинга, 
проведенного летом этого года ВШЭ, 
около 40% россиян согласны призна-
ли, что их зарплаты хватает только 
на еду. Также выросла доля тех, кто 
оценивает свое материальное поло-
жение, как критическое. Сегодня это 
23,2%.

Правительство обещает прило-
жить все усилия, чтобы улучшить ма-
териальное положение россиян. Из 
уст премьера Медведева звучат фан-
тастические цифры, дескать, к 2020 
году к «среднему классу» будут при-
надлежать свыше 60% россиян. Пока 
же, как видно из показателей Высшей 
Школы Экономики, 63% склонны счи-
тать себя бедными. И это не предел. 
Реальные доходы продолжают па-
дать. В августе 2016 года падение 
достигло абсолютного максимума 
(- 8,3%). В правительстве же продол-
жают строить грандиозные планы, 
которые при нынешнем курсе реа-
лизовать просто нереально. Народ 
же продолжает терпеть и надеяться, 
авось что-нибудь изменится…

А. Карамазова

Бедность больше не порок?

Недавно в Сочи проходил инвестиционный форум, на который съе-
халась ведущие отечественные экономисты. Среди участников были 
и министры, в том числе и заместитель председателя правительства 
Ольга Голодец. В своем выступлении она коснулась важной для мно-
гих россиян проблемы – бедности.


